

LA IDEA

SEMANARIO REPUBLICANO
SE PUBLICA LOS SABADOS

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Sixto Ramón Farro (Triperia), 27, teléf. 133

Toda la correspondencia se dirigirá á la Administración.
Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre.....	1,00 pesetas.
Provincias, íd.....	1,50 »
Número suelto.....	0,10 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales
Pago adelantado.

CASINO REPUBLICANO

Por acuerdo de la Junta Directiva, se celebrará Junta general extraordinaria en el local de la Sociedad, mañana domingo, á las dos de la tarde, para tratar sobre asuntos de interés de la misma.

Se suplica la asistencia.

UN AVANCE

En las esferas oficiales y en las políticas, son motivo de alarma las reformas que en el ramo de guerra pretende introducir el Ministro Sr. Linares Pombo.

Los acostumbrados al quietismo, los partidarios del *statu quo* que es la negación del progreso, tienen el alma llena de zozobra y viven en sobresalto continuo, porque la pequeñez de su retina no percibe más impresiones que las ordinarias, como si el día, es decir, la presencia del sol, en el horizonte, tuviera siempre las veinticuatro horas consabidas de duración y como si no existiera el día ártico, el antártico y el ecuatorial.

Este símil, es el que mejor retrata el pensamiento de los *tardigrados políticos* que en su lenta marcha no pueden comprender el paso uniformemente acelerado, indispensable á la evolución política y científica.

En país como el nuestro, donde la mayoría de los Generales ó son *soldadotes* ó nada son, pero á los que desde luego faltan en su mayor número el conocimiento de las causas primas, no es extraño que aterrados por la voz de mando, se dejen los españoles imponer por el uniforme y quede relegada á un lado la razón que dentro de ese mismo uniforme podía vivir.

Desde el primer tercio de este siglo, no abunda nuestro Estado Mayor en hombres inteligentes y técnicos.

Permitieron nuestros Generales se perdiera la primitiva táctica española, en que Federico el Grande de Prusia calcó sus triunfos; pasaron los hermanos Córdovas; del General Quesada se toleraron las innovaciones irracionales; se dieron al olvido las marchas tácticas del Sr. Concha; consentimos el espíritu más que reformista, perturbador, del Sr. López Domínguez; pusimos la esperanza en las reformas del Sr. Cassola; hemos aplaudido la burocracia militar del General Azcárraga, y, sin embargo, parece se ponen chinitas al pensamiento reformista del General Linares Pombo.

Pues es preciso decir con franqueza á la faz del país, que entre todo lo enumerado en el párrafo anterior, sólo hay tres jalones que marquen el límite del coto redondo que se llama Ejército, dentro del Estado. Son éstos: Córdoba y Concha adecuados á su época; Cassola evolucionista ó transformador en el sentido que el Ejército, como toda institución mutable necesita serlo, y Linares Pombo representante de la fórmula racional y científica, de acomodar relativamente el Ejército á lo que es la Patria.

Los malévolo han explotado frecuentemente el argumento de que la Patria y el Ejército son antagónicos, sin tener en cuenta que la milicia es una institución puesta al servicio del país, que se nutre del pueblo, que vive con la Nación y que á ella revierte sus hombres

por inútiles, por cansados ó por *transeuntes* en el ejercicio militar.

El pretendido antagonismo sólo sirve á intereses pequeños, y el verdadero secreto está, en que casi siempre se ha querido hacer más ejército que patria.

Antes de ahora se ha deseado hacer un país para el ejército, y cuando un hombre viene con pensamientos originados en la geografía, en lo étnico, y en último caso en lo científico, tiene que sufrir el calvario de la crítica insensata.

Caigan las pequeñas pasiones que nada significan, y vengamos á la fórmula racional de desterrar de la cosa pública á los que representando el pensamiento escolástico de nuestros antepasados, son un dique obstruccionista de la opinión, eso sí, para impulsarla después con más violencia.

Tiene á nuestros ojos el General Linares varias circunstancias que le recomiendan: Teniente General joven y con bastante inteligencia, suprime el tercer entorchado que para él pudiera ser una esperanza ó un premio; anula dos Capitanías Generales, una de las cuales abandonó hace poco tiempo, postergando el deseo local, para satisfacer la variedad en la unidad, en cuya fórmula está representada la nación española; pone mano en el organismo inútil de toda su burocracia militar simplificando los procedimientos, y llega á lo vivo suprimiendo raciones lujosas para las plazas montadas é invirtiendo este dinero en la alimentación del soldado.

Calle Zaragoza la patriótica, no hable la Coruña, porque elocuentemente ha explicado el Marqués de Valdillo el silencio de Navarra, cuando se vió desposeída de su Capitanía General.

Sj pudiera permitirlo la bondad de la condición humana y la inteligencia entre todas las naciones, y aunque no fuera así, de todos modos como protesta contra la barbarie, imaginamos al Estado organizado para la paz que es su fin principal; con su Ejército federal, con sus milicias regionales y todo esto dispuesto como primer impulso, contra el invasor ó espoliador, estaríamos satisfechos, pues la guerra no es la misión de los hombres.

Mientras otra cosa no sea posible, nuestra opinión está de acuerdo con la del Sr. Linares Pombo, y pensamos que este señor ha sido arrastrado por el aluvión, pero no sabe como se llama en política, y en resumen, es un republicano.

PISTO MANCHEGO

Gran extrañeza nos causa la noticia de la próxima unión entre los Sres. Gamazo, Duque de Tetuán y López Domínguez; pero creemos eficazmente que con elementos tan heterogéneos no podrán germinar ideas luminosas que nos saquen de la postración en que nos encontramos durante muchos años y sí empeorar la situación del país, que nada hace por emanciparse de estos vividores políticos que no quieren más que el bien propio, sin tener presente las aspiraciones de los demás ciudadanos.

Cada uno de estos señores tiene su preponderancia en una región de España y en la cual se les considera como pequeños reyezuelos, teniendo, por consecuencia, que atender á las necesidades de sus electores que, como es natural, estarán ya cansados de no disfrutar los beneficios que proporcionan los sueldos del Estado.

He aquí el móvil que les impulsa á pactar una inteligencia á individuos que, ni por antecedentes políticos, ni por simpatías personales, ni por otra serie de consideraciones que sería prolijo enumerar, pensarían en ponerse á la distancia que en este momento se discute,

que si lo hacen es porque creen que el partido conservador toca á su fin, y aspiran, por consiguiente, á ver si pueden apaciguar por el pronto á sus huestes, que ya se cansan de esperar.

Dos fuerzas iguales y contrarias se destruyen, según nos enseña un principio de mecánica: López Domínguez, de abolengo democrático, es una fuerza; el Duque de Tetuán, reaccionario también de abolengo, es la otra; por consiguiente, no queda más solución para unir estos elementos que el *gran triguero castellano* sirva de intermediario para llevar á cabo semejante obra.

Mas como quiera que la resultante de estas fuerzas es nula, todos los esfuerzos y sacrificios que Gamazo haga para conseguir esta unión, han de resultar estériles, aun sin tener presente que para formar un partido político es necesario determinar exactamente las reformas que en su nuevo programa han de marcar los rumbos en que se consolide su obra.

Ya conocemos á estos tres personajes, y no nos haga la idea en proyecto; esperemos, pues, á ver si se realiza, y entonces, con la sinceridad que nos es peculiar, aduciremos argumentos para convencer á sus propios adeptos que por este camino no van más que á embrollar cada vez más el actual sistema de gobierno y á formar lo que en esta región de Castilla la Nueva se llama un «pisto manchego».

Tiro rápido.

Con bala rasa ha disparado D. Eugenio Silvela contra el Sr. Dato.

Es el primero de la dinastía de los Silvelas, que hace picadillo al exministro de la Gobernación, mas lo probable es que no será el último.

El Conde de San Luis ha dicho en el Congreso, que en esta situación no hay gobierno, ni mayoría, que todo es basura.

Cuando él que es de la casa así lo afirma, verdad será.

El cura de un pueblo ha dicho desde el púlpito, que la culpa de las huelgas, motines, decadencia actual y de todo lo malo que ocurre, la tienen los maestros de escuela.

Tiene razón, porque si no hubiese habido nunca maestros de escuela, ni él hubiera aprendido á leer, ni se hubiera hecho cura, ni habría, por consiguiente, podido soltar desde el púlpito tanto disparate.

Parece que tratan de unirse las huestes de Gamazo y Tetuán. Pero ¿es que todavía existen dinásticos que no hayan disfrutado del presupuesto?

Ya que del presupuesto hablamos, ¿en qué se parecen los del turno á los rumiantes?

En que durante dos años tragan, y durante otros dos lo digieren.

Parece que Linares, tira á dar; pero ya verán ustedes como no puede llevar adelante sus reformas.

Como que trata de quitar abusos y suprimir prebendas y gratificaciones.

Otro concejal republicano de Madrid se ha declarado fusionista.

¿Cuánto le valdrá?

El Sr. Sánchez Toca, piensa suprimir los Pósitos.

¿Cómo ha de suprimir lo que no existe; si todo el